

令和6年度第3回岡谷市地域公共交通活性化協議会 会議録

日 時 令和7年3月27日(木)
午後1時30分～2時15分
場 所 岡谷市役所9階 大会議室

【次 第】

1. 開 会
2. あいさつ
3. 交代委員の自己紹介
4. 報告事項
 - (1) 監事について
 - (2) その他 【資料1】
5. 協議事項
 - (1) 岡谷市地域公共交通活性化協議会規約等の改正について 【資料2, 3】
 - (2) 令和7年度岡谷市地域公共交通活性化協議会事業計画(案)について 【資料4】
 - (3) 令和7年度岡谷市地域公共交通活性化協議会予算(案)について 【資料5】
 - (4) その他
6. その他
7. 閉会

出席：アルピコ交通株式会社 宮澤陽子様(代理)、ジェイアールバス関東株式会社 宇野亮浩委員、アルピコタクシー株式会社 小林忠由委員、諏訪交通株式会社 山谷剛巳委員、アルピコタクシー労働組合諏訪支部 細川光博委員、東日本旅客鉄道株式会社 山口雅人委員、岡谷市建設水道部 野田康裕様(代理)、岡谷商工会議所 山岸邦太郎委員、岡谷市区長会 武井富美男委員、岡谷市高齢者クラブ連合会 熊谷正憲委員、岡谷市消費者の会 原恵子委員、岡谷市民代表 瀧澤幸子様(代理)、国土交通省北陸信越運輸局長 野運輸支局 山岸康範委員、長野県諏訪地域振興局 唐澤侑甫様(代理) 岡谷市産業振興部 木下稔委員 計15名

欠席：長野県タクシー協会諏訪上伊那支部 白川光明委員、岡谷市福祉有償運送運営協議会 中村浩昭委員、国土交通省関東地方整備局長野国道事務所 小松輝男委員、長野県諏訪建設事務所 中林俊尋委員、岡谷警察署 竹内悟委員 計5名

事務局

企画政策部企画課、健康福祉部社会福祉課、産業振興部商業観光課 計10名

<交代委員の自己紹介>

アルピコタクシー(株)諏訪支社長 小林 忠由委員

<報告事項>

1. 監事について

【事務局】

委員のアルピコタクシー株式会社 諏訪支社長の矢島徳彦委員、岡谷市福祉有償運送運営協議会の中村浩昭委員の2名にお願いをしておりましたが、矢島委員の委員交代に伴い、協議会規約第6条に基づき、後任監事に、アルピコタクシー株式会社諏訪支社長の小林忠由委員を、2月26日付で会長から指名させていただきましたので、よろしくお願いいいたします。

(意見、質問なし)

2. その他

【事務局】

資料1について、昨年12月に、本協議会の委員の皆様にご協議いただきました、令和6年度地域公共交通確保維持改善事業に対する協議会の自己評価につきまして、国土交通省北陸信越運輸局へ提出し、先日運輸局からの二次評価をいただきました。

<資料1に基づいて説明>

以上のように評価をいただきましたので、よろしくお願いいいたします。

(意見、質問なし)

<協議事項>

1. 岡谷市地域公共交通活性化協議会規約等の改正について

【事務局】

会長を産業振興部長から市長へ変更する旨の規約等改正

<資料2、資料3に基づいて説明>

(意見、質問なし)

→承認

2. 令和7年度岡谷市地域公共交通活性化協議会事業計画(案)、

3. 令和7年度岡谷市地域公共交通活性化協議会事業計画(案)について

<資料2、資料3に基づいて説明>

・意見、質問

【委員】

3月15日より、今まで松本駅までだった Suica 利用可能エリアが長野駅まで拡大となっています。また、大糸線の穂高駅までについても Suica が利用可能になりまして、穂高駅長に聞いたところ、皆様 Suica を持たれて決済していただいているという情報をいただいております。また、しなの鉄道さんも来年 Suica を導入するというので、長野県エリアは大糸線の一部と JR 東海の路線以外は Suica が使える状態でございます。

なお、これからまた高校生が定期券を買うときに Suica の定期券を申し込みされますので、中学から高校に上がるお客様の多くが Suica を持つ、いわゆる電子決済ができる状態ということになります。また岡谷駅にある NewDays ですが、無人で販売を行っております、それもすべて電子決済でございます。

先ほどご説明もございましたが、長野市内は、Suica としても利用できる「KURURU」という IC カードを導入されていまして、スワンバスは下諏訪町、諏訪市との運行となっていますので岡谷市単体で検討というわけにはいかないと思いますが、導入するのにかしないのか、検討の進捗状況を教えていただければと思います。

【事務局（商業観光課）】

目下様々なキャッシュレスについて効果等を考えながら検討しているところでございます。また県や周辺市町村の方々と検討を深めながら導入可否について判断して参りたいと考えております。

→承認

4. その他

・意見、質問

【委員】

先日、長野市内でバス路線が廃止になるというニュースがありました。他にも日祝日はバスが走らなくなったところがあるようで、今まで 400 円くらいで行けていたところが 2,000 円を超えたというような話も聞いたのですが、その辺りについては、岡谷市や諏訪地域はどうなのか、安心していいよというお話をいただければありがたいです。

また、そのようなニュースがこの地域でも起きた場合に、最初にこの協議会に話が来るという風に思っていてよろしいでしょうか。

【事務局】

バス路線の廃止について、似たような話ですと昨年アルピコ交通(株)の岡谷茅野線が減便となっております。アルピコ交通(株)から事前にお話があり、行政としても代替策を検討させていただきながら、昨年の 10 月 1 日より減便となったという状況です。

協議会への報告ですが、市町村間を跨ぐ幹線路線については県が所管しているという部分もございますので、まずは県の協議会に報告が上がるということにはなりませんけれども、市町村にも情報は来ますので、岡谷市に影響があるようであればこの協議会の中でもご報告をして参りたいと思います。

なお岡谷茅野線につきましては、運行の赤字が出ているとアルピコ交通(株)からお話があり、ここ数年にわたり、茅野市、諏訪市、下諏訪町、岡谷市の関係市町村でそれぞれ赤字補填というかたちで補助金を交付して運行していただいているという状況でございます。

【委員】

ありがとうございます。とりあえず使いやすさ等、検討していただいて、特に問題ないということによろしいですか。

【事務局】

よろしいかと思えます。なるべく利用者の方にご不便をかけないように我々としても対策を考えております。

<閉会>